
证券代码： 301328                              证券简称：维峰电子 

维峰电子（广东）股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                    编号：2025-002 

投资者关系

活动类别 

 特定对象调研         分析师会议 

 媒体采访             业绩说明会 

 新闻发布会           路演活动 

 现场参观             电话会议 

 其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名

称及人员姓

名 

兴业基金：刘**；混沌投资：黎**；盘京投资：王*；源乘私募：胡

*；仁桥资产：张**；易方达基金：鲍**；立本私募：孙*；东方基

金：梁*；国寿安保：李*；申万宏源：刘**；广发证券：戎**；华夏

未来：褚*；广发资管：王*；仁桥资产：郭*；诺安基金：张**；上

海合道：严**；中信银行：朱**；上海循理：吴**；易方达基金：

侯**；上海盘京：陈**；建安投资：李*；上海途灵：赵**；海南羊

角：解*；财通证券：李*；同泰基金：唐**；南京璟恒：徐**；汇丰

晋信：豆**；上海昊青：李*；上银基金：林*；上海煜德：谭**；民

生理财：胡**；招商证券：吴*；国融证券：王*；世纪前沿：潘**；

华富基金：傅*；上海合道：严**；上海煜德：王*；同泰基金：涂

**；北京宏道：侯**；上海呈瑞：刘**；富国基金：王**；昆仑健

康险：周**；长城财富：胡**；中银基金：王*；创金合信：郭**；

洪泰基金：李*；平安银行：刘**；中银基金：张**；上海宁泉：张

*；易方达基金：倪**；西部利得：吴*；尚诚资产：黄**；玄卜投

资：张**；国融基金：陈**；鸿运私募：张**；中泰证券：万**；苏

银理财：吴**；君茂投资：庄**；正圆私募：王**；信见投资：万

**；真行資本：杨*；博时基金：谢**；杭贵投资：饶**；生命人寿：

洪*；八零后：田**；国信证券：闵**；长江资本：孙*；米仓资本：

管**；鸿运私募：张**；仁桥资产：张**；国元证券：胡**；前海

华杉：申**；深圳信见：万**；汇丰晋信：李*；正德泰：龙**；长



江证券：胡**；上海途灵：赵**；中国人寿：杨*；浙商基金：张*；

云禧私募：龙**；国泰基金：谢**；拾贝投资：杨*；富安达基金：

栾**； 

会议时间 2025 年 4 月 28 日-2025 年 4 月 29 日 

会议地点 公司会议室、线上电话会议 

上市公司接

待人员姓名 
董事会秘书：刘雨田女士 

投资者关系

活动主要内

容介绍 

交流的主要问题与回复： 

一、 开场:介绍公司 2024 年年度和 2025 年第一季度经营情况 

公司 2024 年年度和 2025 年第一季度报告已披露。 

2024 年，公司整体经营稳健，实现营业收入 5.34 亿元，同比增

长 9.77%，实现归属于母公司所有者的净利润 8,546.64 万元。2025

年第一季度，实现营业收入 1.45 亿元，同比增长 44.61%，实现归属

于母公司所有者的净利润 2,544.74 万元，同比增长 39.99%。公司

2025 年第一季度工控、汽车和新能源板块均实现同比增长。 

问答环节 

提问 1：2024 年营收有增长，但净利润下滑的原因是什么？ 

答：2024 年公司实现了营收同比增长 9.77%，净利润下滑的原

因主要有三个原因：（1）2023 年公司通过出售土地获得了一笔较大

的非经营性收益；（2）项目持续建设导致货币资金消耗，加之银行

存款利率下降，利息收入较往年有所减少；（3）募投项目 2024 年

6 月投产后，带来了一系列厂房转固引发的折旧摊销影响。实际上，

2024 年实际营收和净利润的增长幅度整体是相当的，净利润并未出

现实质性下滑。 

提问 2：去年期间费用上升原因？ 

答：2024 年总体而言费用变化不大，主要是管理费用和销售费

用有一些增加。管理费用上升主要有三个原因：（1）募投项目 2024

年 6 月投产，增加了一部分折旧摊销；（2）2024 年公司进行了薪酬

体系改革，覆盖了全体中层及核心骨干，同时公司规模扩大，员工

增加，薪酬支出有所增长；（3）公司部分咨询费用增加。销售费用



方面，主要是配合业务拓展参加海外展会导致费用有所增加。 

提问 3：汽车和新能源板块 2024 年毛利率下滑原因？  

答：汽车和新能源的毛利率下降属于正常波动范围，主要原因

是行业竞争激烈与产品结构调整。此外，部分新能源产品包含线束，

该类产品毛利率相对较低，出货后会综合拉低一些板块的毛利率。 

提问 4：考虑到目前关税政策波动较大，能否请您大致估算一

下出口到美国的情况？以及公司现在是如何应对关税波动的？ 

答：公司直接出口到美国的产品比例不足 1%，对公司直接影响

较小。未来，公司将加快泰国工厂的建设，积极扩充多元化的海外

市场和销售以抵御关税的波动。此外，若未来关税政策进一步收紧，

内需市场会带来一些新的增长机会，有助于企业加速国产化替代。 

提问 5：工控业务毛利率逆势增长的原因？ 

答：工控板块覆盖的客户和产品结构较为多元，产品结构分布

对毛利率会有一定影响。且一些新兴应用场景，如机器人和服务器

电源等的导入对整体毛利率有正向拉动。 

提问 6：关于高频高速连接器市场，我们在国产替代进程中具

备哪些竞争优势？ 

答：公司的竞争优势主要体现在几个方面：（1）在产品层面，

公司已有多项发明专利，具备有效的成本竞争力。（2）在客户层面，

母公司在汽车领域深耕近十年，直接或间接覆盖了大量国内外车厂

客户，有较广的客户基础，子公司也在独立开拓高频高速领域的新

客户。未来通过客户资源双向导入，可以更快速实现量产放大，并

且在方案匹配上更具优势，能够同步提供中低压和高频高速产品。

（3）在定制化能力方面，公司擅长小批量、定制化开发，具有快速

的响应能力。2025 年开始，公司基于完成全系列高频高速产品开发，

进一步推进差异化打法，定制化能力将成为核心竞争力。 

附件清单 

（如有） 
 

日期 2025 年 4 月 29 日 
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